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令和４年度第２回 

千葉市社会福祉審議会高齢者福祉・介護保険専門分科会 

あんしんケアセンター等運営部会議事録 

 

 

１ 日 時      令和４年１２月１９日（水）   

 

２ 場 所      千葉市中央コミュニティセンター８階 千鳥・海鴎  

           オンライン（ZOOM）併用 

 

３ 出席者 （ 委 員 ）会 場： 松崎泰子、初芝勤、島田晴美、原田克己 

オンライン： 伊藤雄介、合江みゆき、雑賀匡史、太齋寛、 

谷村夏子、渡辺尚子 （敬称略） 

（委員１４名のうち１０名出席） 

（事務局）富田健康福祉部長、白井高齢障害部長、前嶋地域包括ケア推進課長、 

      三枝介護保険事業課長、藤原介護保険管理課長、石川保健師活動推進担当課長 

 

４ 議 題  

（１）部会長職務代理者の指名について 

（２）介護予防支援事業等の委託について 

（３）あんしんケアセンターの事業評価を通じた機能強化について 

（４）令和５年度あんしんケアセンター運営方針（案）について 

（５）【非公開】あんしんケアセンター東千葉の移転及びセンター名称について 

５ 議事の概要 

（１）部会長職務代理者の指名について 

 部会長より、部会長職務代理の指名を行った。 

（２）介護予防支援事業等の委託について 

事務局より、資料に基づき説明を行い、質疑応答を行った。 

（３）あんしんケアセンターの事業評価を通じた機能強化について 

事務局より、資料に基づき説明を行い、質疑応答を行った。 

（４）令和５年度あんしんケアセンター運営方針（案）について 

事務局より、資料に基づき説明を行い、質疑応答を行った。 

（５）【非公開】あんしんケアセンター東千葉の移転及びセンター名称について 

   事務局より、資料に基づき説明を行い、質疑応答を行った。 
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６ 会議経過 

 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

初芝委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

松崎部会長 

 

 

 

 

 

 

 

松崎部会長が議長となり議事を進行した。  

 

～議題１ 公開議事～ 

 

部会長職務代理の指名について 

 

地域福祉の専門である、千葉市社会福祉協議会会長の初芝委員にお願いしたいと考え

ております。 

 

千葉市社会福祉協議会の初芝と申します。 

改めてよろしくお願いいたします。職務代理にご指名いただきましたので、議事が円

滑に進むように、松崎部会長を補助させていただきます。議事進行へのご協力よろし

くお願いいたします。 

 

 

～議題２ 公開議事～ 

 

介護予防支援事業等の委託について（審議事項） 

（前嶋地域包括ケア推進課長より、説明を行った。） 

 

議題２についての質疑応答 

 

議題２に関しまして、ご意見等ございますか。 

 

（質問、意見等なし）  

 

（会場、オンラインともに承認を確認） 

 

それでは、議題２につきまして、承認とさせていただきます。 

 

以上で、議題２を終わります。 

 

～議題３ 公開議事～ 

 

  あんしんケアセンターの事業評価を通じた機能強化について（報告事項） 

（前嶋地域包括ケア推進課長より、説明を行った。） 

 

議題３についての質疑応答 
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松崎部会長 

 

島田委員 

 

 

前嶋地域包括

ケア推進課長 

 

 

 

 

 

 

島田委員 

 

 

前嶋地域包括

ケア推進課長 

 

富田健康福祉

部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

島田委員 

 

松崎部会長 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

 

議題３に関しまして、ご意見等ございますか。 

 

シニアリーダー連絡会について、組織体系や会議の内容、活動箇所等を教えていた

だけますでしょうか。 

 

シニアリーダー連絡会については、区単位となっておりますが、全体連絡会も開催

しております。 

シニアリーダーについては、令和 4年 3月末時点で、活動登録者が 979人、実際に

地域で活動されている方が 463人となっております。 

活動については、公民館で約 40か所、公民館以外が約 160か所となっており、公民

館以外の活動場所としては、保健福祉センター内、いきいきセンター、いきいきプラ

ザ、自治会館、集会所、商業施設等となっております。 

 

ありがとうございます。 

年齢や男女比率等についても、教えていただけますでしょうか。 

 

男女比率について、この場では明確な回答ができず、申し訳ありませんが、他の地

域活動と比べますと、男性の方も多く地域で活躍されています。 

 

男性については、全体の約 3割程度となります。 

元々、市主催の介護予防教室の 9 割超が女性参加者となっており、男性の参加者増

加や定年退職後に地域でリーダーとして活躍していただきたいという思いから、シニ

アリーダーという名前を付けております。 

男性のシニアリーダーの特徴として、ご自身の経験を活かして、エビデンスに基づ

いた効果的な体操の実践、あんしんケアセンターへの取材等、様々な活動を行ってい

ただいています。 

また、当事業は医療法人へ委託を行っており、理学療法士を中心とした事務局が現

場への訪問も行い、相談・指導を行い、サポートしてくれています。 

 

ありがとうございます。 

 

その他、ご意見等ございますか。 

 

（質問、意見等なし）  

 

以上で、議題３を終わります。 

 

～議題４ 公開議事～ 
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松崎部会長 

 

松崎部会長 

 

 

前嶋地域包括

ケア推進課長 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

松崎部会長 

 

 

 

松崎部会長 

 

松崎部会長 

 

松崎部会長 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

松崎部会長 

 

  令和５年度あんしんケアセンター運営方針（案）について（審議事項） 

 （前嶋地域包括ケア推進課長より、説明を行った。） 

 

議題４についての質疑応答 

 

議題４に関しまして、ご意見等ございますか。 

 

 令和4年度より開始された高齢者の保険事業と介護予防の一体的な実施について、ど

のような取り組みを行っているか教えていただけますでしょうか。 

 

 高齢者の保険事業と介護予防の一体的な実施について、令和4年度は花見川区と若葉

区で開始しており、令和6年度までに全区で実施する予定です。医療専門職を配置し、

通いの場等へのポピュレーションアプローチ及びハイリスクアプローチとして個別支

援を行っています。国保データベース（ＫＤＢ）システムを活用し健康診査の結果等

から、身体機能・口腔機能・低栄養等のハイリスク者を抽出し、フレイルの項目ごと

に医療専門職が訪問等の個別支援を行っています。 

  

 従来の介護予防に加え、ハイリスク対象者への効果的な取り組みを行っていくとい

うことですね。 

  

その他、ご意見等ございますか。 

 

（質問、意見等なし）  

 

（会場、オンラインともに承認を確認） 

 

それでは、議題４につきまして、承認とさせていただきます。 

 

以上で、議題４を終わります。 

 

～議題５ 非公開議事～ 

 

  あんしんケアセンター東千葉の移転及びセンター名称について（審議事項） 

 

以上で、議題５を終わります。 

 

それでは、以上で本日の審議を終わらせていただきます。 

～ 終 了 ～ 

 


